

三重小学校だより

すず か おろし

# 鈴鹿風

<http://www.yokkaichi.ed.jp/mie/>

四日市市立三重小学校

令和2年12月25日号

## 津市立小学校とのオンライン交流

6年生はコロナの影響で様々な発表の場がなくなっています。「それならば、学校に居ながらにしてオンラインでつながろう、学校から発信しよう!」と考え、オンライン交流を企画しました。津市教育委員会のご協力により、津市立明小学校と芸濃小学校がこの企画に賛同してくれました。

1回目は、8日(火)に6年1組と明小学校6年生との交流です。お互いに学校紹介を発表し、オンライン上で質問したり答えたりして、交流を深めました。2回目は、11日(金)に6年2組と3組が芸濃小学校と交流しました。学校紹介のほか、四日市のゆるキャラにゆうどうくんや、万古焼・お茶・四日市祭り・鯨船・コンビナート夜景なども紹介しました。三重地区に伝わる行事を寸劇で紹介する場面もありました。



いつも元気な三重っ子たちですが、初めての体験に少し緊張して照れたようでした。でも、遠く離れたまちの同世代の子どもたちと簡単に交流できたことは、想像以上に楽しい体験だったようです。ICTの活用で、学びの可能性がどんどん広がっていきます。津市のみなさん、ありがとうございました!

## なわ しめ縄をつくったよ

17日(木)、5年生はしめ縄づくりに挑戦しました。地域の神社の宮司さんからしめ縄用のわらをいただいたので、みんなで「縄ない」に挑戦しました。わらはなかなかうまくねじれませんが、何とか縄を作り、飾りをつけて完成しました。

今回も、地域の方やたくさんの方の保護者の皆さんがお手伝いに駆けつけてくださいました。雪模様の寒いなか、ご協力ありがとうございました。



## きらら号がやってきた!

8日(火)に四日市市立博物館の移動天文車きらら号がやってきました。博物館の先生と一緒に、4年生が月の動きを学習しました。青空にうっすらと見える月の位置を観測したあと、きらら号の望遠鏡で月の姿を観察しました。また、別の望遠鏡では、太陽のようすも観察しました。

## 第4回みえ委員会(コミュニティスクール運営協議会)がありました

12月14日(月)に第4回みえ委員会がありました。授業を視察いただいたあと、二学期の学校のようすや学校評価についてご意見をいただきました。委員の皆さんからは「学校や教室がきれいに整頓されている」「掲示板が充実した。各学級、学年の掲示物が素晴らしい。特に、行事をまとめた個人新聞の出来が素晴らしい。」とお褒めの言葉をたくさんいただきました。

また「以前に比べて元気に活動する子が増えた。安心した。」「先生と児童の双方向の授業ができています。」とのお声もいただき嬉しく感じました。校内に増えつつあるICT機器については、防犯面の対応や管理場所の問題についてもご指摘いただきました。学校評価の結果は、本会議のご意見も踏まえて、後日学校だよりでお知らせします。



### ことばの力 ~冬休みを迎える三重っ子のみなさんへ~

「ありがとう」校長先生の好きな言葉のひとつです。言われると照れくさいけれど、ちょっぴり嬉しくて自分をほめたくなります。心がほんわかして「次も頑張ろう!」と思います。たった一言だけど、言われると力が湧いてきます。

「おはようございます!」毎朝、500人以上の三重っ子とあいさつを交わします。実はちょっと疲れてる~という朝も、元気なあいさつをもらったり、自分も元気に声を出したりすると、疲れが吹き飛んで笑顔になります。

たった一言で、心がほんわかしたり、疲れが吹き飛んだりするならば、そんな言葉をたくさんの人に届けたい。

だから、毎朝のあいさつは大切にしています。誰かに助けられたり、嬉しかったりしたときは、「ありがとう」と言葉で伝えるようにしています。言葉は人に勇気や元気を与えてくれる。「ことばの力」は偉大なのです。

でも、悲しいことに、二学期には、言葉を武器にして友だちを傷つける場面がいくつか見られました。

「死ね」「消えろ」 どうやら、対戦ゲームやアニメの中では時々登場するらしい、暴力の言葉。

モニターの中の世界で「死ね!」とつぶやいて敵や鬼を傷つけても、電源を切ったら元の世界に戻れます。

恐ろしいのは、元の世界(つまり現実の学校生活)に戻っても、モニターの中で使った暴力の言葉を、そのまま他人にぶつけてしまう人がいるということ。そんなとき、「ことばの力」は、友だちの心を傷つけ、心の体力をうばうおそろしい凶器に変身します。傷ついた心は、簡単には治りません。ゲームに出てくる回復の薬なんてありませんから。

普段の会話の中で、あなたは、友だちや家族にどんな「ことば」をおくっていますか? あなたから出た言葉は、相手に勇気や元気を与えていますか? それとも、相手の心の体力をうばって弱らせていますか?

よくも悪くも、言葉は強い力を持っています。どうか、あなたの「ことばの力」で、大切な友だちや家族が温かい笑顔になりますように。それが、校長先生の願いです。

コロナの影響で、この冬休みは、家族とゆっくり過ごす時間が増えるかもしれませんね。新年を迎えるにあたり、普段見守ってくれているご家族に、あなたの気持ちを「ことば」にして贈ってみましょう。

#### 《休み中の緊急連絡先》

三重小学校 ☎ 330-0036 (12/28~1/4は学校を閉校します)

よっかいちきたけいさつしょ ☎ 366-0110 三重交番 ☎ 332-8214

きゅうじつ ☎ 090-7916-0861

(9時から17時)

080-2642-0967



三重っ子とご家族の皆さんにとって

新年がよい年となりますように。

今年もありがとうございました。稲毛